

# *Síntesis informativa*

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## SÍNTESIS INFORMATIVA LUNES, 5 DE MAYO DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL  
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

www.lavozdelafrontera.com.mx



DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | LUNES 5 DE MAYO DE 2025 | AÑO LXI | NO. 21845 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

**AÚN NO ENTRAMOS: HEATH MEXICO ROZA ESTANCAMIENTO, ADVIERTEN DESDE BANXICO**  
México no está en recesión, pero se encamina a un estancamiento económico prolongado, advierte el subgobernador del Banco de México, Jonathan Heath. “Estamos entrando en un periodo prolongado de estancamiento que no va a clasificarse como recesión”, el país creció 0.2 por ciento en el primer trimestre, señala. Finanzas



**PONEN REGLAS DE CARA AL 2027 MORENA DICE NO AL NEPOTISMO DESDE YA**  
Morena celebró la VI Sesión Ordinaria del Consejo Nacional, en la que estableció los principios éticos y políticos por los que sus militantes deberán regirse rumbo a la elección de 2027, entre los que destacan la prohibición del nepotismo electoral y las campañas adelantadas. Nacional

EN LOS ÚLTIMOS 3 AÑOS

## Disminuye consumo de marihuana en BC

CHRISTIAN GALARZA

Aunque su uso se ha normalizado, no se ha detectado aumento en consumidores: IPEBC

Pese a que el consumo de la marihuana y productos derivados del cannabis se ha normalizado cada vez más en Baja California, el titular del Instituto de Psiquiatría del Estado IPEBC, Víctor Salvador Razo Hernández, afirmó que se ha detectado una disminución entre los consumidores entre 2022 y 2024 en la entidad.

No obstante, indicó la legalización en Estados Unidos ha provocado que la experimentación con la planta aumente los efectos psicóticos, incluso en México, debido a que muchas personas adquieren sus dosis en el país vecino. “En mis primeros 15 años como psiquiatra solo había visto una psicosis secundaria derivada del consumo”.

“En los últimos 5 años por lo menos veo 3 o 4 cuadros por mes”.

Al respecto, mencionó que aunque no han detectado un aumento en los consumidores, sí se encontró una normalización en el consumo del cannabis.

“Cuando yo entrevisté a un paciente que usa crystal o cocaína, les preguntamos cuál es su droga de impacto, dicen el crystal y ellos ven como consumo problemático el crystal. Cuando se hace la historia clínica y se le pregunta si consume marihuana dicen ‘sí’. ¿Y ca-

da cuándo la consumes?” todos los días “L.J. no la ven como un consumo problemático”, explicó.

EFFECTOS A LA PAR

Carlos Barrera Salinas, director de Satibaia, organización pionera en la tramitación de permisos sanitarios para el uso lúdico de cannabis en Baja California, resaltó que tras la pandemia de Covid-19 en 2020 y la despenalización de la planta en el país se produjo un aumento y normalización en el consumo al mismo tiempo. Pág. 3

**DURANTE 2024 Suben exportaciones 2.6% en Mexicali**

La capital sigue manteniendo ventajas competitivas por su cercanía con EU y mano de obra calificada, afirmó la alcaldesa. Pág. 9



**VIVIENDA VIOLETA**

**Proyectan entregar 400 casas este año**

Aunque cuentan con un padrón de 14 mil mujeres, las beneficiadas serán las que cumplan los requisitos, indicó Indvi. Pág. 7

**HUTIES LANZAN MISIL**

**Rebeldes atacan un aeropuerto israelí**

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, amenazó a Yemen y a Irán tras el ataque que dejó 6 heridos; suspenden vuelos. Pág. 23



## LISTOS PARA OLIMPIADA NACIONAL

Más de mil 200 atletas de 46 disciplinas representarán a Baja California en la Olimpiada Nacional Conade 2025, a realizarse en Yucatán, Tlaxcala, Jalisco, Colima y Puebla. El abanderamiento se llevó a cabo en Tijuana. Deportes



# LA CRÓNICA

\$12  
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Lunes 5 DE MAYO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,480 | AÑO XXXIV | 40 PÁGINAS

## REFUERZAN ACCIONES DE SEGURIDAD POR ACCIDENTES

Entre las medidas está mayor patrullaje y puntos de auxilio vial en distintos puntos de la ciudad, informó la alcaldesa.

2 | MEXICALI



ESPECTÁCULOS

¡ES HOY!  
LA MET  
GALA 2025



MEXICALI

RESUELVEN CON  
CONVENIO 90%  
DE ACCIDENTES  
DE TRÁNSITO



6861 557 4801

WHATSAPP

TWITTER

FACEBOOK

INSTAGRAM

YOUTUBE

TIK TOK

Papel Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



# El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | LUNES 5 DE MAYO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,150 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA  
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



**ESTO**  
**LIGA MX FEMENIL**  
**VUELO DIRECTO**  
El América feménil va por su tercera corona luego de eliminar a Chivas; espera al ganador de Rayadas y Pachuca para intentar poner fin a una sequía de títulos.



**AUNQUE EN ALERTA**  
**BC no presenta casos de gusano barrenador**  
Al estado se trae ganado de todo el país, aquí es un centro exportador de carne de alta calidad para el mundo, dijo Adrián Medina Amarillas. [Pág. 3](#)

**MERCANCIAS**  
**Mexicali logró avance de 2.6% en exportación**  
La cifra es del cierre del año 2024 en comparación con las registradas en 2023, de acuerdo con los resultados más recientes del Inegi. [Pág. 4](#)



40% EN PRIMEROS CUATRO MESES DE 2025

## Bajan exportaciones de Tijuana hacia EU

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Las decisiones comerciales del gobierno de Trump han traído una reducción: I. Delgado

Durante los primeros cuatro meses de este 2025, los servicios de traslado de mercancías de Tijuana a Estados Unidos se han reducido en un 40%, informó Israel Delgado Vallejo, vicepresidente del Noroeste de la Cámara Nacio-

nal del Autotransporte de Carga (Canacar). Menciona que esta baja es resultado de la incertidumbre generada por los discursos y políticas económicas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. "Es un año atípico, el te-

ma de la guerra aramcentara lo que ha traído es una reducción, no se han registrado estos congestionamientos de camiones en la zona de exportación", indicó Delgado. También apuntó que de los cuatro mil 400 camiones de carga que cruzan diariamente hacia Estados Unidos por la zona de exportación de Otay, durante este año solo se han registrado poco más de dos mil 300.

El gobierno de Trump ha amenazado con imponer un impuesto del 25% a productos provenientes y elaborados en México si no se combate el tráfico de drogas y el cruce ilegal de personas en contexto de movilidad. Delgado dijo que continúan los retrasos en el cruce de camiones de carga vados de Tijuana a Estados Unidos, debido a las revisiones exhaustivas de ambos países. [Pág. 5](#)



## N. Bukele va contra diario por reportaje

**SAN SALVADOR.** El diario digital El Faro denunció que la fiscalía de El Salvador prepara el arresto de sus periodistas por publicar entrevistas a pandilleros que revelaron un supuesto pacto con el presidente Nayib Bukele que le permitió llegar al poder, lo que el gobierno negó este domingo. El Faro difundió de jueves a sábado las entrevistas. [Mundo](#)

# FRONTERA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Lunes 5 DE MAYO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,450 | AÑO 25

03 | TIJUANA  
VECINOS TOMAN LAS CALLES EN PLAYAS PARA DISFRUTARLAS



1 | DEPORTES  
MONTERREY COMPLETA LA LIGUILLA



BUSQUE HOY  
DEPORTE Y NUTRICIÓN  
EN FORMA

DEPORTE Y NUTRICIÓN  
RETOS Y OPORTUNIDADES  
EN SUSCRIPCIONES Y TIENDAS DE AUTOSERVICIO

## 'GANA TERRENO' CIRUGÍA PLÁSTICA MASCULINA EN TIJ

Aunque representa apenas cerca del 10% de los procedimientos, son cada vez más hombres los que se someten a tratamientos estéticos, señala la Presidenta del Colegio de Cirujanos Plásticos y Reconstructivos.

02 | TIJUANA

ESPECTÁCULOS  
1  
ES HOY NOCHE GLAMUROSA DEL 'MET' GALA

**Festiva a mamá con grandes ahorros QUE BARATO AHHH!**

**El Florido**

Mango toyo \$28.90 kg

Jamaca a granel \$89.90 kg

**SERVICIO A DOMICILIO**

WhatsApp o Llamada (664) 724 3369 (664) 386 9475

**ENVÍO GRATIS** EN LA COMPRA DE \$499MN VALIDO AL 31 DE JULIO DE 2025

## POLÍTICA ELECTORAL

### INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

#### - LOCALES

##### LA CRÓNICA.

##### **“NO HABRÁ PREP EN LA ELECCIÓN JUDICIAL”: IEIBC**

Tijuana, BC.- En las elecciones del 1 de junio para elegir a jueces y magistrados no habrá Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), por lo que no habrá resultados ese mismo día.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/05/04/eleccion-judicial-no-contara-con-prep-ieebc/>

##### FRONTERA.

##### **“HABRÁ CAMBIOS EN ELECCIONES DE JUECES Y MAGISTRADOS”**

Rosarito BC.- Cambios importantes habrá en las elecciones de jueces y magistrados a realizarse el 1 de junio ya que las boletas no se contarán en las casillas como normalmente se acostumbra en las elecciones, sino en los distritos electorales, por lo que los resultados podrían conocerse varios días después.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/05/03/habra-cambios-en-elecciones-de-jueces-y-magistrados/>

##### AFN TIJUANA.

##### **“CONSEJERA DEL IEIBC INFORMÓ SOBRE EL PROCESO DE ELECCIÓN JUDICIAL”**

TIJUANA BC 3 DE MAYO DE 2025 (AFN).- De los 20 espacios que se votarán para definir a los nuevos magistrados del Tribunal Superior de Justicia de Baja California (TSJBC), únicamente 23 candidatos fueron aprobados, siendo este el cargo con la lista “más corta” de todo el proceso, informó Vera Juárez Figueroa, consejera electoral y presidenta de la Comisión de Procesos Electorales.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/163152\\_consejera\\_del\\_ieebc\\_informo\\_sobre\\_el\\_proceso\\_de\\_eleccion\\_judicial#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/163152_consejera_del_ieebc_informo_sobre_el_proceso_de_eleccion_judicial#ver_nota)

## EL SOL DE TIJUANA.

### “CONSEJERA DEL IEEBC ADVIERTE BAJA AFLUENCIA EN ELECCIONES DEL 1 DE JUNIO; HABRÁ MENOS CASILLAS”

Tijuana. - Para las próximas elecciones del 1 de junio, se espera una participación de 15% del electorado a nivel nacional, indicó la consejera del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), Vera Juárez Figueroa.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/consejera-del-ieebc-advier-te-baja-afluencia-en-elecciones-del-1-de-junio-habra-menos-casillas-23102236>

## UNIRADIO INFORMA.

### “POR CERRAR CONVOCATORIA PARA OBSERVADORES ELECTORALES”: IEEBC

MEXICALI. - Este 7 de mayo cierra la convocatoria para las personas interesadas en participar como Observadoras Electorales durante el Proceso Electoral Local Extraordinario 2025 (PELE 2025), por lo que el Instituto Estatal Electoral de Baja California extiende una invitación a la ciudadanía a registrarse bajo esta figura.

<https://www.uniradiobaja.com/sociedad/por-cerrar-convocatoria-observadores-electorales-ieebc-n817434>

## - NACIONALES

## EL ECONOMISTA.

### “ELECCIÓN JUDICIAL 2025: INE ABRE CANAL PARA DENUNCIAR CANDIDATURAS QUE INCUMPLAN CON LA ‘8 DE 8’”

El Instituto Nacional Electoral (INE) habilitó un micrositio para que ciudadanía y organizaciones de la sociedad civil (OSC) aporten información sobre candidaturas a cargos del Poder Judicial que podrían incumplir con el requisito constitucional conocido como “8 de 8 contra la violencia”.

<https://www.economista.com.mx/politica/eleccion-judicial-2025-ine-abre-canal-denunciar-candidaturas-incumplan-8-20250504-757529.html>

## **LA JORNADA.**

### **“ORDENA INE A LENIA BATRES QUE RETIRE PUBLICACIÓN DE SUS REDES SOCIALES”**

*Ciudad de México.* La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a la ministra Lenia Batres el retiro de sus redes sociales de publicaciones relacionadas con su asistencia a dos actos organizados por instituciones académicas.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/05/03/politica/ordena-ine-a-lenia-batres-que- retire-publicacion-de-sus-redes-sociales>

## **MILENIO.**

### **“LLEVARÁ 43 SEGUNDOS COMPUTAR CADA BOLETA JUDICIAL; INE ALISTA PÁGINA DE RESULTADOS”**

El cómputo de las boletas para renovar la Suprema Corte llevará en promedio 43 segundos, con un sistema que creará una copia digital de cada una, para que el Instituto Nacional Electoral pueda reportar en una página especial, las actas de cada casilla con los resultados finales sin ningún recuento adicional.

<https://www.milenio.com/politica/ine-alista-pagina-de-resultados-para-eleccion-judicial>

## **GENERALES POLÍTICA ELECTORAL**

### **- LOCALES**

## **PUNTO NORTE.**

### **“MARINA PARTICIPA EN EL CONSEJO NACIONAL DE MORENA”: FIJAN REGLAS PARA ELECCIONES DE 2027 Y 2030**

Tijuana. – La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, participó en el Consejo Nacional de Morena, celebrado hoy domingo 4 de mayo, en el que se fijaron los lineamientos rumbo a los procesos electorales de 2027 y 2030

<https://pontonorte.info/2025/05/04/marina-participa-en-el-consejo-nacional-de-morena-fijan-reglas-para-elecciones-de-2027-y-2030/>

## - NACIONALES / INTERNACIONALES

### EL FINANCIERO.

#### **“EJECUTIVO COLOCA A NARCOABOGADOS Y ABUSADORES PARA ELECCIONES JUDICIALES”: INE BUSCA ‘TUMBAR’ CANDIDATURAS**

El Poder Legislativo solicitó este 4 de mayo al Instituto Nacional Electoral (INE) tumbar la candidatura de 26 candidatos a la elección judicial, entre ellos aquellos que tienen vínculos con la delincuencia organizada, han liberado delincuentes, han sido acusados de algún delito y otros porque no cubrieron el requisito de promedio de 8.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/05/05/ejecutivo-coloca-a-narcoabogados-y-abusadores-para-elecciones-judiciales-ine-busca-tumbar-candidaturas/>

### EXCELSIOR.

#### **“FERNÁNDEZ NOROÑA Y GUTIÉRREZ LUNA IMPUGNARÁN CANDIDATOS A JUZGADORES ANTE EL TEPJF”**

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, anunció que este domingo 4 de mayo presentará, junto con el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, un “puñado” de impugnaciones de candidaturas a la elección judicial del 1 de junio.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/norona-gutierrez-luna-impugnacion-candidatos-tepjf/1713998>

### PROCESO.

#### **“HACKEAN CUENTA DE X DE LORENZO CÓRDOVA, EXPRESIDENTE DEL INE”**

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Durante la madrugada del 1 de mayo, la cuenta de X del expresidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, fue hackeada por ciberdelincuentes que promocionan criptomonedas.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/5/3/hackean-cuenta-de-de-lorenzo-cordova-expresidente-del-ine-350519.html>

## GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

### **LA JORNADA BC.**

#### **“DESTACA GOBIERNO ESTATAL RESULTADOS DEL TIANGUIS TURÍSTICO”**

Playas de Rosarito, 4 de mayo. El Tianguis Turístico 2025 dejó beneficios tangibles para las familias de Baja California, posicionando al estado como un destino clave para la inversión, el turismo sostenible y el desarrollo del bienestar, aseguró el gobierno estatal a través de un comunicado.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/destaca-gobierno-estatal-resultados-del-tianguis-turistico/>

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“PROYECTAN CREAR 400 ‘VIVIENDAS VIOLETA’ ESTE AÑO; HAY 14 MIL MUJERES EN ESPERA”**

Durante este año, autoridades de Baja California plantean la construcción de 400 casas en distintos municipios de la entidad bajo el programa “Vivienda Violeta”, que cuenta con una lista de al menos 14 mil mujeres interesadas en ser beneficiarias.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/proyectan-crear-400-viviendas-violeta-este-ano-hay-14-mil-mujeres-en-espera-23122229>

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“OFICINAS DEL GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA SUSPENDERÁN ACTIVIDADES ESTE LUNES”**

Lo anterior, es conmemoración de la Batalla de Puebla y de acuerdo al Artículo 30 numeral 4, de la Ley del Servicio Civil de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado y Municipios de Baja California; en la cláusula décima tercera numerales 6 y 7 de las Condiciones Generales de Trabajo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/oficinas-del-gobierno-de-baja-california-suspenderan-actividades-este-lunes-23114553>

### **AFN TIJUANA.**

#### **“EN EL TIANGUIS: MILES DE VISITANTES, PERO SIN EL GUINNESS”**

TIJUANA BC 4 DE MAYO DE 2025 (AFN).- El Tianguis Turístico que se celebró en Rosarito Baja California en días recientes, sí rompió récord de visitantes en un día, sin embargo, no

# *Síntesis informativa*

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

rompió el Récord Guinness como lo dijo en su conferencia mañanera la presidenta Claudia Sheinbaum y repitió, por mal motivo, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/163162\\_en\\_el\\_tianguis\\_miles\\_de\\_visitantes\\_pero\\_sin\\_el\\_guinness#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/163162_en_el_tianguis_miles_de_visitantes_pero_sin_el_guinness#ver_nota)

## - **ENSENADA**

### **LA JORNADA BC.**

#### **“ECHA UN VISTAZO A SASSI DEL VALLE, EL ‘PUEBLO’ QUE SE LEVANTA EN EL VALLE DE GUADALUPE”**

Ensenada, 3 de mayo.— Ayer por la noche se llevó a cabo la presentación oficial de la primera fase del reino Sassi del Valle, un ambicioso proyecto turístico y arquitectónico que busca fusionar la esencia del Valle de Guadalupe con el encanto de un pueblo italiano.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/echa-un-vistazo-a-sassi-del-valle-el-pueblo-que-se-levanta-en-valle-de-guadalupe/>

## **AYUNTAMIENTOS**

## - **MEXICALI**

### **LA CRÓNICA.**

#### **“REFUERZAN MEDIDAS DE SEGURIDAD POR INCREMENTO EN ACCIDENTES DE TRÁNSITO”**

Mexicali, Baja California.—Un reforzamiento en las medidas de seguridad es el que se está realizando en el municipio debido al incremento en el número de accidentes de tránsito que se ha registrado en lo que va del año.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/05/05/refuerzan-medidas-de-seguridad-por-incremento-en-accidentes-de-transito/>

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“INICIAN INVESTIGACIÓN POR POSIBLE CONFLICTO DE INTERÉS DE FUNCIONARIO”**

# *Síntesis informativa*

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

La Sindicatura Municipal inició una investigación en la que se buscará esclarecer si existe un conflicto de interés del delegado del Centro Histórico, Rubén Hernández Chen, quien registró como marca al nombre “Chinesca”, acción que realizó como parte de su actividad empresarial.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/inician-investigacion-por-posible-conflicto-de-interes-de-funcionario-23118900>

## - TIJUANA

### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“PARTICIPA EL XXV AYUNTAMIENTO DE TIJUANA EN EL ENCUENTRO BINACIONAL SOBRE MOVILIDAD HUMANA Y ATENCIÓN A PERSONAS DEPORTADAS”**

Tijuana, Baja California, a 4 de mayo de 2025. La administración municipal del presidente, Ismael Burgueño Ruiz, a través de la Dirección Municipal de Atención al Migrante (DMAM), participó en el Encuentro Binacional sobre Movilidad Humana y Atención a Personas Deportadas, en las Oficinas del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/participa-el-xxv-ayuntamiento-de-tijuana-en-el-encuentro-binacional-sobre-movilidad-humana-y-atencion-a-personas-deporta-23123150>

## - SAN QUINTÍN

### **FRONTERA.**

#### **“SAN QUINTÍN SUMA FUERZA CON EL COLEF”**

San Quintín, BC. -Con el fin de impulsar proyectos de desarrollo social, económico y territorial a partir de evidencia científica, la presidenta municipal de San Quintín, Miriam Cano Núñez, anunció el inicio de una alianza estratégica con El Colegio de la Frontera Norte (Colef).

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/04/30/san-quintin-trabajara-con-investigadores-del-colef/>

## CONGRESO

### **RADAR BC.**

#### **“APRUEBA CONGRESO REFORMA PARA EXIGIR EXPERIENCIA EN FISCALES ANTICORRUPCIÓN Y ELECTORALES”**

Mexicali. En sesión extraordinaria del Congreso del Estado, se emitió la declaratoria de incorporación constitucional de la reforma al artículo 70 de la Constitución Política de Baja California, con la cual se exigen nuevos requisitos de experiencia especializada para quienes aspiren a encabezar la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales.

<https://radarbc.com/general/aprueba-congreso-reforma-para-exigir-experiencia-en-fiscales-anticorrupcion-y-electorales/>

### **UNIRADIO INFORMA.**

#### **“APRAUEBAN REFORMA CONSTITUCIONAL PARA EXIGIR EXPERIENCIA ESPECIALIZADA EN DESIGNACIÓN DE FISCALES ANTICORRUPCIÓN Y ELECTORALES”**

MEXICALI.- En sesión extraordinaria del Congreso del Estado, se emitió la declaratoria de incorporación constitucional de la reforma al artículo 70 de la Constitución Política de Baja California, con la cual se exigen nuevos requisitos de experiencia especializada para quienes aspiren a encabezar la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/aprueban-reforma-constitucional-exigir-experiencia-especializada-designacion-fiscales-anticorrupcion-electorales-n817492>

### **RADAR BC.**

#### **“VAN POR LEY DARYELA A NIVEL NACIONAL”**

Mexicali. El Pleno del Congreso del Estado exhortó a los 30 Congresos estatales, así como a la Cámara de Diputaciones y el Senado, del Congreso de la Unión, a efecto de que se presente y apruebe la Ley Daryela o Ley de Capacitación en Materia de Género, de Prevención y Erradicación de la Violencia hacia las Mujeres, así como establecer la capacitación obligatoria en la materia para todas las personas servidoras públicas

<https://radarbc.com/general/van-por-ley-daryela-a-nivel-nacional/>

## DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“AYALA ROBLES, A FAVOR DEL RETIRO DE ESCOLTAS A SU CUIDADO”**

El retiro de los cuatro escoltas asignados a su cuidado y que forman parte de la policía municipal de Ensenada fue una decisión acertada, de acuerdo con el senador morenista y ex alcalde de ese municipio, Armando Ayala Robles.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/ayala-robles-a-favor-del-retiro-de-escoltas-a-su-cuidado-23114732>

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“DISMINUYE TASA DE OCUPACIÓN LABORAL EN BAJA CALIFORNIA”**

La tasa de ocupación laboral en Baja California se ubicó en el 97.46% en marzo del presente año, la cifra más baja desde octubre de 2024, indicó la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/disminuye-tasa-de-ocupacion-laboral-en-baja-california-23122457>

### **- ENSENADA**

#### **FRONTERA.**

##### **“AVANZA EN BC SASSI DEL VALLE”**

Ensenada BC.- Autoridades y empresarios atestiguaron los avances del proyecto “Sassi del Valle”, asentamiento que traerá beneficios a la zona vitivinícola del Valle de Guadalupe, por su ubicación estratégica dentro de las 900 hectáreas que originalmente conformaron Rancho Olivares.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/05/04/muestran-avances-del-proyecto-sassi-del-valle/>

## SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

### - MEXICALI

#### **AFN TIJUANA.**

#### **“MEXICALI SERÁ SEDE DEL CONSEJO NACIONAL 2025 DE INDEX”**

MEXICALI BC 5 DE MAYO DE 2025 (AFN).- La capital bajacaliforniana será sede de la reunión mensual del Consejo Nacional 2025 de la Industria Maquiladora y Manufactura de Exportación (INDEX), el próximo 13 de noviembre, la cual servirá de punto de encuentro para líderes empresariales, inversionistas, ejecutivos de empresas nacionales e internacionales, así como expertos en emprendimiento, innovación y tecnología.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/163187\\_mexicali\\_sera\\_sede\\_de\\_l\\_consejo\\_nacional\\_2025\\_de\\_index#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/163187_mexicali_sera_sede_de_l_consejo_nacional_2025_de_index#ver_nota)

### - TIJUANA

#### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“DISMINUYEN 40% LAS EXPORTACIONES DE TIJUANA A ESTADOS UNIDOS EN 2025”**

Durante los primeros cuatro meses de este 2025, los servicios de traslado de mercancías de Tijuana a Estados Unidos se han reducido en un 40%, informó Israel Delgado Vallejo, vicepresidente del Noroeste de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/disminuyen-40-las-exportaciones-de-tijuana-a-estados-unidos-en-2025-23120608>

#### **FRONTERA.**

#### **“ENTORPECEN MOVILIDAD ‘CHOCOLATES’”: COPARMEX TIJUANA**

Tijuana BC.- La Confederación Patronal de la República Mexicana en Tijuana (Coparmex) señaló que la circulación de vehículos de procedencia extranjera, coloquialmente conocidos como “carros chocolate”, entorpece el tráfico urbano y la movilidad.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/05/04/carros-chocolate-entorpecen-movilidad-de-tijuana-acusa-coparmex/>

# *Síntesis informativa*

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

## - ROSARITO

### FRONTERA.

#### “OCUPAN 95% DE HOTELES DE ROSARITO EN TIANGUIS”

Rosarito, BC.- Más de 2 mil 800 personas se hospedaron en hoteles de Rosarito, que registraron un 95% de ocupación, durante los días del Tianguis Turístico y al menos un 10% de ellos extendieron su periodo de estancia para este fin de semana, aprovechando el puente vacacional.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/05/03/hoteles-registran-95-de-ocupacion-durante-tianguis-turistico/>

## ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

### FRONTERA.

#### “FALTA SOCIALIZAR REDUCCIÓN DE JORNADA LABORAL”

Tijuana BC.- La propuesta de reducir la jornada laboral en México de 48 a 40 horas semanales continúa generando debate en distintos sectores del país, por lo que es necesaria su socialización en las entidades federativas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/05/04/van-por-socializacion-en-reduccion-de-la-jornada-laboral-a-40-horas/>

## SALUD

### LA VOZ DE LA FRONTERA.

#### “DISMINUYE CONSUMO DE MARIHUANA EN 3 AÑOS EN BC”

Pese a que el consumo de la marihuana y productos derivados del cannabis se ha normalizado cada vez más en Baja California, el titular del Instituto de Psiquiatría del Estado (IPEBC), Víctor Salvador Rico Hernández, afirmó que se ha detectado una disminución de consumidores entre 2022 y 2024.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/disminuye-consumo-de-marihuana-en-3-anos-23123867>

## - MEXICALI

### LA CRÓNICA.

#### **“ACUDEN FAMILIAS CACHANILLAS A PUNTOS DE VACUNACIÓN POR INFLUENZA”**

Mexicali, Baja California.-Decenas de familias cachanillas han acudido a los puntos de vacunación que se instalaron en plazas comerciales y puntos móviles durante esta semana.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/05/04/acuden-familias-cachanillas-a-puntos-de-vacunacion-por-influenza/>

## MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

### LA CRÓNICA.

#### **“INFORMA PROTECCIÓN CIVIL ESTATAL PRESENCIA DE LLUVIAS, VIENTOS Y DESCENSO DE TEMPERATURA EN BC”**

Tijuana, B.C.– La Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC) informa que, de acuerdo con el pronóstico de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), el ingreso del frente frío núm. 42 ocasionará cielo nublado, probabilidad de lluvias intermitentes, descenso de temperatura y rachas fuertes de viento desde la tarde de este sábado y hasta el lunes por la mañana, especialmente en municipios de la zona costa.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/05/03/informa-proteccion-civil-estatal-presencia-de-lluvias-vientos-y-descenso-de-temperatura-en-bc/>

## - TIJUANA

### EL SOL DE TIJUANA.

#### **“PLAYAS DE TIJUANA SON APTAS PARA SU USO RECREATIVO, PERO AÚN NO ES CONFIABLE METERSE AL MAR”**

De acuerdo con las últimas pruebas de monitoreo de la calidad del agua, las playas Tijuana son aptas para su uso recreativo al no superar los niveles máximos de contaminación, excepto Playa Blanca, informó Nereyda Ayala, coordinadora del programa voluntariado del Proyecto Fronterizo de Educación Ambiental (PFEA).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/playas-de-tijuana-son-aptas-para-su-uso-recreativo-pero-aun-no-es-confiable-meterse-al-mar-23122581>

## COLUMNAS / OPINIÓN

### **AFN POLÍTICO.**

#### **“PIDEN A MARINA HABLAR SOBRE EL NEPOTISMO EN MORENA”**

TIJUANA BC 4 DE MAYO DE 2025 (AFN).- Habrá quienes le den diferentes interpretaciones -y de hecho ya las están dando- a la petición que le hizo Morena a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda para que fuera una de los cuatro oradores en su Consejo Nacional, donde analizan el tema del nepotismo.

No entraremos aquí en detalles al respecto, sino que tan solo diremos que en la sexta sesión ordinaria de este Consejo que inició este día en la Ciudad de México, la mandataria estatal fue seleccionada para que hablara acerca del tema, al igual que los gobernadores de Yucatán, Joaquín Díaz Mena; Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar y Mara Lezama de Quintana Roo.

Y ahora sí que le tocó un tema sensible como delicado, en este momento, a la gobernadora de la entidad, sobre todo porque una parte de este Instituto Político -con diversos intereses- decidió que el tema del nepotismo no quedara vigente, sino hasta para las elecciones de 2030, en tanto que otra corriente encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum ha manifestado su interés de que esto ocurra en la próxima elección de 2027, lo que alarmados sus opositores internos descartaron, porque dejaría fuera de posiciones políticas a personas relacionadas con varios de los personajes más reconocidos y de renombre, dentro del partido en el poder.

[https://www.afntijuana.info/afn\\_politico/163175\\_piden\\_a\\_marina\\_hablar\\_sobre\\_nepotismo\\_en\\_morena#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/afn_politico/163175_piden_a_marina_hablar_sobre_nepotismo_en_morena#ver_nota)

# *Síntesis informativa*

*“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”*

## **EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.**

**RESTRINGIDOS... ASPIRACIONES... INVESTIGACIÓN...**

Nuestros legisladores se encuentran muy preocupados por la elección judicial. A final de cuentas fue un capricho del expresidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR que saldrá muy caro a los mexicanos. Y es que a final de cuentas, el Congreso de la Unión o Poder Legislativo federal se encargaría de la designación de los ministros, jueces y magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Es decir, era inevitable que Morena se hiciera del control del Poder Judicial, solo era cuestión de tiempo para que cayera. Pero hay algo que se llama democracia indirecta, en la que el pueblo bueno y sabio deja que sus representantes populares decidan por éste. Pero nos vendieron el cuento de que con la elección directa de los impartidores de justicia, éstos se encontrarían más ligados al pueblo y que la justicia dejaría de ser más elitista. Algo que es muy falso.

La elección directa nunca ha garantizado que los diputados, senadores, alcaldes o gobernadores estén verdaderamente comprometidos con el pueblo, al contrario, se suman a la élite. Nuestros preocupados legisladores por la elección judicial nunca se preocuparon de establecer reglas claras, ni mucho menos otorgar recursos para las campañas de los candidatos, nadie los conoce. Pero nuestros legisladores aprovechan la recta y al momento de promover la elección judicial, de paso se promueven ellos mismos. Así que hay candidatas y candidatos que si bien manifiestan que ya era necesaria una sacudida al Poder Judicial federal, así como un apego más al pueblo por parte de los impartidores de justicia, de empoderar a la gente. Pero también se quejan de las reglas impuestas por el Instituto Nacional Electoral, aunque en realidad este organismo sólo está restringido a cumplir con las leyes que -por cierto- dictan los legisladores.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-restringidos-23124893>